

22.10.77

Excelsior

El Peso Argentino Rompió

Todos los Récords de Baja

Se Cotizó a más de 500 por Dólar

- ★ El Costo de la Vida Llegó a 97% en los Primeros Nueve Meses
- ★ Rige una Economía de Especulación, no de Producción, se Dice
- ★ La Inflación Podría ser Superior al 150% al Finalizar 1977

Por OSCAR J. SERRAT,
de AP, e información de AFP

BUENOS AIRES, 21 de octubre—El alza en el costo de la vida durante los primeros nueve meses de 1977 ascendió en Argentina a 97.8 por ciento, según estadísticas oficiales conocidas hoy aquí.

En ese mismo periodo, la cotización del dólar en el mercado local registró incremento de alrededor de 70 por ciento, agregan los datos.

El dólar estadounidense se cotizaba ayer a más de 500 pesos, por primera vez en la historia de Argentina, mientras miles de impacientes ahorristas aprovechaban las más altas tasas de interés de que se tenga memoria en este país.

Ambos fenómenos son considerados síntomas de la persistente crisis económica, y de la dificultad en concretar la promesa del gobierno militar de instaurar una "economía de producción" en lugar de la de "especulación" reinante en los tres últimos años.

En las pizarras de bancos y casas de cambio, la divisa estadounidense sobrepasó los 500 pesos. El dólar registró un lento pero sostenido incremento, que fue primero de un peso diario para convertirse en las últimas semanas en dos por cada día.

Los balances sectoriales que estudian los analistas indican que sólo en el mes de enero de este año, el dólar creció encima de la tasa

de aumento de los precios internos.

Durante 30 días, la moneda norteamericana trepó un 9.4 por ciento, mientras que los precios minoristas, es decir en artículos primordiales, tuvieron un alza del 8.

Los ocho meses restantes que comprende este balance, la cotización del dólar estuvo bajo el índice de precios minoristas.

Esta situación hizo decir a más de un experto que a pesar de "romper la barrera de los 500 pesos, la cotización del dólar no refleja adecuadamente el alza de los precios internos".

"En un plano de sinceramiento económico —dijo un vocero especializado— es previsible aguardar mayores reajustes en los próximos días, con sus lógicas consecuencias".

Los bancos y las financieras pugnaban ardorosamente por captar el ahorro privado, al mismo tiempo que ofrecían tasas de interés que aumentaron a un ritmo mucho mayor que el del dólar.

Esta semana un banco provincial ofreció la desusada tasa de 11.2 por ciento mensual para depósitos a 30 días. Centenares de ávidos inversores formaron largas filas, que se prolongaban hasta bien entrada la noche, mientras personal del banco seguía atendiéndolos en turnos especiales.

El gobierno militar, cuya conducción económica está a cargo de un equipo civil

conservador encabezado por el ministro José A. Martínez de Hoz, no adoptó hasta ahora, medidas para desalentar la recia competencia entre las financieras y los bancos. Según voceros oficiales, el propio encarecimiento del dinero obrará eventualmente como freno a la inflación, y se obtendrá una tasa razonable de interés.

Pero ello no ha ocurrido y se estima que la actual puja obedece a los apremios de las empresas financieras para captar ahorros que les permitan hacer frente a los compromisos a corto plazo. Para ello, deben ofrecer intereses cada vez mayores, lo cual origina, según los expertos, un círculo vicioso, ya que produciría en cualquier momento una "corrida" que desencadenaría una crisis en el mercado financiero.

Los críticos de Martínez de Hoz sostienen que, contrariamente a sus promesas de instaurar una "economía de producción", la especulación sigue siendo el mejor negocio y que en tal sentido no ha habido cambios respecto al clima imperante durante la última época del régimen peronista derrocado hace 19 meses.

Según el diario Clarín, las empresas del Estado son en buena parte responsables del aumento de las tasas de interés. Restringidas por su presupuesto congelado, las compañías estatales recurren al mercado financiero privado para captar capitales que les permita continuar sus actividades. Dichas empresas son altamente deficitarias.

La lucha emprendida por el equipo económico para reducir la tasa inflacionaria en 1977 al 100 por ciento, parece condenada al fracaso, estimándose que el índice del costo de la vida podría llegar a 150 por ciento. En 1976 hubo una tasa de inflación récord del 347.5 por ciento.